

El Instituto Nacional de Industria ha dado prioridad al estudio de los problemas de la empresa CENEMESA, de Reinosa, según anunció ayer el Ejecutivo cántabro. En el caso de la otra gran empresa de la comarca de Campoo, Forjas y Aceros (FOARSA), el INI "se propone resolver su situación de forma favorable a los intereses de los trabajadores", afirma el Gobierno regional en un comunicado hecho públi-

co tras la entrevista ayer en Madrid del consejero de Obras Públicas e Industria, Angel Arozamena, con directivos del Ministerio de Industria. El delegado del Gobierno en Cantabria, Antonio Pallarés, expresó en una reunión a los secretarios regionales del Metal de UGT y CC. OO., Manuel Sebastián y Fernando Sopena, que el Ejecutivo central estudiará "a fondo" el problema de Reinosa una vez que cese la violencia y se den las condiciones necesarias para negociar.

Los diputados socialistas Jaime Blanco y Juan Mazarrasa mantuvieron días atrás diversas reuniones con altos cargos de los Ministerios de Industria y Economía, tendentes a solucionar de forma no traumática los excedentes de las industrias cam-purrianas afectadas por la reconversión. Fuentes socialistas afirmaron ayer que es probable que en los próximos días Jaime Blanco ultime estas conversaciones al más alto nivel.

Los problemas de la empresa CENEMESA "gozan, en estos momentos, de prioridad en el Ministerio de Industria", anunció el consejero cántabro Angel Arozamena, quien se entrevistó ayer, en Madrid, con el director general de Industrias Siderometalúrgicas y Navales, José F. Sánchez-Junco Mans, y el subdirector de Industrias de Automoción, Antonio Farré. Según el Ejecutivo cántabro, el Ministerio está realizando, en el caso de CENEMESA, "un intenso estudio sobre la empresa para arbitrar soluciones".

En el caso de Forjas y Aceros, empresa sometida a una reconversión de 409 operarios, el Gobierno regional advierte que "el INI se propone resolver su situación de forma favorable a los intereses de los trabajadores". Por lo que respecta a Farga Casanova, Angel Arozamena se comprometió a remitir la información que le proporcione la empresa sobre los planes de inversión de la misma en Reinosa

Cese de la violencia

El delegado general del Gobierno en Cantabria, Antonio Pallarés Sánchez, dijo ayer en conferencia de Prensa que la Administración central "tiene una seria voluntad de estudiar a fondo el tema de Reinosa con la colaboración de todas las instituciones. Para que eso se produzca es preciso que cese la violencia. Un minuto después de que se dé eso hablaremos sobre el futuro de Reinosa".

Pallarés, que minutos antes se había entrevistado con Manuel Sebastián y Fernando Sopena, secretarios regionales del Metal de UGT y CC. OO., respectivamente, insistió en que es necesario que cesen los cortes de carretera y de la vía férrea. "que obli-

El juez de Reinosa abrirá diligencias por los desórdenes del fin de semana

EL PAÍS, martes 7 de abril de 1987

JAVIER RIVAS, ENVIADO ESPECIAL, REINOSA

El juez de primera instancia e instrucción de Reinosa, Mauricio Bugidos, abrirá en los próximos días diligencias por desórdenes públicos por los incidentes ocurridos el pasado fin de semana en la localidad cántabra, en los que vecinos del pueblo se enfrentaron violentamente a efectivos de la Guardia Civil. Treinta y seis heridos, la mayoría de ellos leves, y numerosos destrozos fue el resultado de los incidentes del pasado sábado y de anteayer.

El juez de Reinosa no ha abierto aún las diligencias por estos disturbios dado que actualmente realiza las correspondientes a los enfrentamientos que los pasados días 11 y 12 de marzo siguieron a la liberación por miembros de la Guardia Civil del consejero de Obras Públicas y Transportes del Gobierno vasco y ex presidente del Consejo de Administración de Forjas y Aceros de Reinosa, Enrique Antolín. Durante estos enfrentamientos desaparecieron una pistola y un subfusil de miembros del instituto armado que aún no han sido hallados. "Al menos en el juzgado no constan como aparecidos", declaró a este periódico Mauricio Bugidos.

La situación en la localidad cántabra era de tensa calma a media tarde de ayer. El paso del Talgo Santander-Madrid fue escoltado, como en días an-

teriores, por unos 100 miembros del instituto armado, apoyados por tres tanquetas y un helicóptero. Los efectivos de la Guardia Civil se retiraron a su cuartel tras la partida del tren sin que, a diferencia de los días pasados, se registraran incidentes.

Desvío de trenes

En la noche del domingo, Renfe tuvo que desviar tres trenes (el Talgo Madrid-Santander, el electrotrén Barcelona-Santander y un tranvía procedente de Medina del Campo), ya que la estación de Reinosa estaba cortada por las barricadas que con cables de acero, bidones y bobinas de madera habían levantado los manifestantes. Los ocupantes de estos trenes fueron trasladados en autobuses desde Burgos, donde pararon los tres, hasta Santander.

gan a intervenir a la Guardia Civil, para garantizar la libertad de movimiento de los ciudadanos".

Antonio Pallarés negó que la Delegación del Gobierno hubiera coartado el derecho de los campurrianos a concentrarse y manifestarse pacíficamente, y subrayó que la Guardia Civil "en ningún caso está para ejercer la violencia, sino para garantizar el derecho a la libre circulación. Sólo interviene cuando se ponen obstáculos en la vía férrea o en la carretera", manifestó.

Preguntado por cómo había encajado la petición de su cese, solicitada por algunas formaciones políticas, Pallarés Sánchez puntualizó que "los riesgos de la vida democrática en quien asume una responsabilidad como la que yo ostento, te hacen pensar que es algo que tienes que aceptar". El delegado del Gobierno dijo que la Guardia Civil no ha

formulado denuncias por los incidentes del sábado y domingo y dudó que los agentes uniformados hubieran roto a culatazos las lunas de algunos vehículos, tal y como se ha especulado en los medios de comunicación. Pallarés lamentó que una periodista de la cadena COPE resultara herida en los incidentes del domingo y subrayó que "cuando tenga toda la información sobre lo ocurrido tomaré la decisión que crea conveniente".

La Comisión Ejecutiva Regional de UGT denunció ayer que en los incidentes de Reinosa han intervenido grupos de extrema derecha. La CEOE-CEPYME de Cantabria expresó en un comunicado, refiriéndose a los secuestros de directivos empresariales, que "es muy grave tratar de justificar cualquier tipo de actos como los ocurridos en Cantabria, que sólo pueden generar violencia y permitir anteceden-

Una brigada de limpieza de Renfe, compuesta por ocho hombres, limpió en la mañana de ayer la vía en la estación de Reinosa. Mientras, miembros de la Guardia Civil efectuaron un reconocimiento entre Reinosa y la estación de Mataporquera. Los desperfectos ocasionados el pasado fin de semana supondrán para Renfe, entre horas de trabajo para limpiar la vía y renovación de traviesas, un desembolso próximo a las 300.000 pesetas.

Para las ocho de la tarde de hoy está prevista una concentración de vecinos en la plaza Mayor de la localidad cántabra, convocados por los trabajadores de Cenemesa y de Forjas y Aceros.

Por otra parte, una compañía de la reserva de la Guardia Civil con destino en León llegó a Reinosa en la madrugada del domingo para reforzar a los efectivos del instituto armado ya destinados en la localidad cántabra. Actualmente en Reinosa, población de unos 13.000 habitantes, se encuentran unos 360 miembros de siete secciones de la Guardia Civil con base en Madrid, León y Logroño.

tes similares.

Izquierda Unida presentó ayer en el Congreso de los Diputados un escrito en el que solicita la comparecencia conjunta de los ministros de Industria, Trabajo y Seguridad Social e Interior, para que informen sobre la situación en la comarca campurriana. Días pasados, el Grupo Parlamentario Popular del Congreso pidió también la comparecencia urgente en comisión del director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, y del delegado del Gobierno en Cantabria, Antonio Pallarés, para que expliquen las decisiones tomadas por el Ejecutivo de la nación en relación con los sucesos de Reinosa.